



Nationalpark Donau-Auen GmbH  
Schloss Orth, A-2304 Orth an der Donau  
☎ 02212/3450 Fax DW 17  
[nationalpark@donauauen.at](mailto:nationalpark@donauauen.at), [www.donauauen.at](http://www.donauauen.at)

Orth/Donau, 13.05.2009

### **332 Kinder der Europaschule aus Wien zu Gast im Nationalpark Donau-Auen!**

**Am Montag, 11. Mai 2009 fand eine Premiere im Nationalpark Donau-Auen statt. Die Europaschule aus dem 20. Bezirk in Wien war mit ihren 16 Klassen und insgesamt 332 Kindern zu Besuch im Nationalpark Donau-Auen um die Natur zu erforschen und einen spannenden Tag im Grünen zu erleben.**

Seit einigen Wochen liefen die Planungen auf Hochtouren und es wurden alle Anstrengungen unternommen um den Besuch der Europaschule (eine Ganztagesvolksschule aus 1200 Wien, Vorgartenstraße 95-97) im Nationalpark Donau-Auen zu einem perfekten Event für die Kinder zu machen. Selbst der Wettergott trug das seine dazu bei und ließ bei frühsummerlichen Temperaturen die Sonne strahlen.

Die Europaschule beschäftigt sich seit einiger Zeit im Rahmen des Schulentwicklungsprojektes „Challenge4Change“ intensiv mit dem Nationalpark Donau-Auen, seinem Artenreichtum und den ökologischen Herausforderungen. Es wurde auch ein umfangreiches Auwaldbuch im Rahmen des Unterrichts erstellt. Der Aktionstag im Nationalpark Donau-Auen brachte die Kinder nun an den Ort, mit dem sie sich so lange und intensiv auseinander gesetzt haben und bot die Möglichkeit – neben vielen lustigen Gemeinschaftserlebnissen – sich in die einzelnen Themenbereiche zu vertiefen.

Um ca. 9 Uhr erreichte die aufgeweckte Kinderschar das Gelände des Meierhofs in Eckartsau, der als Basislager fungierte. Der Meierhof ist das Nationalpark-Jugendlager, eine ökopädagogische Einrichtung, die vor einigen Jahren mit dem Ziel revitalisiert wurde, Erlebnisaufenthalte (auch mehrtägig) für Schulklassen und Jugendgruppen anbieten zu können. Der Meierhof ist über die Jahre zu einem äußerst beliebten Ausflugsziel für Klassenfahrten aus ganz Österreich geworden und die Kinder nehmen neben viel neuem Wissen auch zahlreiche schöne Erinnerungen mit nach Hause.

Das Team der Nationalpark-Ranger teilte die einzelnen Klassen in einen 8 Stationenbetrieb ein und so absolvierte jede Klasse 4 Stationen am Vormittag. Es gab Lernspiele zum Thema Natur und Tiere, Bewegungs- und Kreativitätsspiele, das Eisvogelspiel oder auch Tümpeln im nahen Gewässer. Alle Spiele hatten Nationalpark-Themen zu Inhalt, damit die Kinder perfekt in die Materie eintauchen konnten.

Nach einem ausgedehnten Picknick im Grünen ging es dann am Nachmittag für weitere 2 Stunden im Stationenbetrieb weiter. Spuren von Tieren aus den Donau-Auen wurden analysiert, typische Au-Bewohner anhand von Präparaten kennen gelernt und Pflanzen der Region erklärt. Höhepunkt war ein riesiges, dreidimensionales Spinnennetz, durch das die Kinder klettern mussten.

Um ca. 17 Uhr stiegen die glücklichen Kinder nach jeder Menge Erlebnissen und randvoll mit Eindrücken wieder in die Busse und begaben sich auf den Heimweg. Alle waren sich einig, dass nach Möglichkeit nächstes Jahr wieder ein Au-Tag stattfinden soll.

Rückfragen richten Sie bitte an:

Nationalpark Donau-Auen GmbH  
Bettina Schuckert  
Tel.: 02212/ 3450-16, Mobil: 0676/ 84 223 553  
[b.schuckert@donauauen.at](mailto:b.schuckert@donauauen.at)